
 

 

Ecole de l’Hermitage 

Conseil d’école du 24 juin 2021 

 

 

Présents :  

RPE : Mme Fauque, M. Delerue, Mme Zaffran 

Municipalité : Mme Mériadec, élue aux Affaires Scolaires, M. Béal, responsable du service Enfance-Jeunesse, Mme 

Anne-Soizic Loirat, service Enfance-Jeunesse 

Enseignantes : Mmes Chanteloup, Galliou, Gauyacq, Gouy, Régnier, Koper, Tréhello 

Directrice : Mme Fourage 

Absents excusés : M. Bourrel IEN, Mme Le Bretonnic RPE, Mme Petit RPE, Mme Bouton RPE, Mme Clavier 

enseignante 

I – Rentrée 2021  

Passages de classe en classe, effectifs, organisation pédagogique 

Sont attendus : 32 cp – 26 ce1 – 31 ce2 – 2 maintiens en ce2 fin de cycle – 43 cm1 – 34 cm2 

Total : 166 élèves + 12 ULIS = 178 élèves prévus (sous réserve de nouvelles inscriptions et/ou de départs non-prévus) 

Répartition : 

1 cp – 1 cp-ce1 – 1 ce1-ce2 – 1 ce2-cm1 – 3 cm1-cm2 

Rappel des nouveaux horaires à la rentrée : 8h45-11h45 / 13h30-16h30  

Ouverture du portail 8h35 – 13h20 

II – Protocole sanitaire 

Aucune nouvelle information pour le moment. Le port du masque est toujours de mise en intérieur, par contre pas 
de masque à l’extérieur. Lors d’activités sportives intenses, les élèves enlèvent le masque. Les zones sont respectées 
pendant les récréations. Le non brassage des élèves est toujours en cours et de ce fait,  de nombreux projets ont été 
en suspens cette année.  

Question de M.Delerue : Le port du masque a-t-il eu des conséquences sur l’apprentissage de la lecture chez les CP ? 

Réponse des enseignantes de CP : Non,  il n’y pas eu d’effets négatifs notables sur l’acquisition de la phonologie et 
plus généralement de la lecture. 

III– Bilan des projets de l’année 

Cirque avec toutes les classes. Très bien passé et apprécié des enfants. 4 séances d’ateliers cirque avec les CP. Il a 

fallu s’adapter puisque Cassin a été fermé un certain temps. Les CM n’ont pas pu montrer leur spectacle aux plus 

petits pour cause de non brassage. 



 

 

Spectacle Musique et Danse à Pornic, annulé. 

Rencontre entre les CM et un auteur Jonathan Garnier : un bel échange. 

Ecopôle : animations sur l’eau avec les cp/ce1 – animation sur la forêt reportée en juin pour la classe de Séverine 

Clavier (remplacée par Manon Porcher)– l’énergie et l’éco-mobilité pour les cm. 

Rallye sur l’architecture du Moyen Age avec les ULIS à Nantes. 

Enregistrement de chansons sur le thème de l’amour. Elles seront mises sur le blog. 

IV– Bassin mobile 

Le projet s’est bien passé avec les cp/ce1. Malheureusement, les 6 ce1 d’Armelle Galliou n’ont pas pu être intégrés 

au projet, l’équipe enseignante le déplore mais en raison du protocole sanitaire et afin que le projet soit validé par 

l’IEN il n’a pas été possible de brasser les élèves. 

Fluidité entre les ateliers rollers et les séances piscine. Projet intense très prenant sur la semaine. Les séances 

rapprochées ont permis aux enfants d’énormément progresser, les enfants n’avaient pas pied dans tout le bassin ce 

qui a permis cette progression. Beaucoup de plaisir de la part des enfants bien que la fatigue se soit fait sentir au fil 

du temps.  

Surveillance : Les enseignantes font part d’une vraie difficulté à surveiller les enfants en raison de la hauteur du 

bassin hors sol. Serait-il possible d’installer une chaise d’arbitre ou une estrade ? L’échelle d’accès est à sécuriser et à 

stabiliser également.  

Bon retour des animateurs de Nantes natation. 

Durée dans le bassin un peu longue (1 heure) malgré le confort de l’eau à une bonne température. Des séances de 

45 min auraient été plus adaptées. 

Le barnum est un peu étroit, le passage autour du bassin est très étroit. 

L’activité roller avec Alan était très adaptée et là aussi, les enfants ont bien progressé. 

Le projet de Nantes natation est vraiment de toucher tous les jeunes enfants, même de maternelle. 

Bilan avec Aurélien Béal et Nantes natation à venir. 

Question des parents élus : est-ce que la convention va être reconduite ?  

Réponse des élus : oui avec 2 périodes dans l’année, septembre et mai/juin. 

L’objectif est que tout le monde ait accès à cette discipline pendant la scolarité.  

En 8 séances, les enfants peuvent acquérir l’aisance aquatique réclamée par le programme.  

Question : y aura-t-il un certificat d’aisance aquatique pour chaque enfant ? A voir avec Nantes Natation 

En septembre, ce serait les CM qui commenceraient. 

Note de la directrice au 5 juillet : M. Barillot, le conseiller pédagogique de circonscription, a précisé début juillet à la 

municipalité,  que le cycle 2 devait être impérativement prioritaire lors des activités natation dans les écoles. Cela 

sera donc les CE1-CE2 et les CE2-CM1 qui commenceront les séances en septembre, les CP et CP-CE1 au printemps. 

V– Restaurant scolaire 



 

 

Quelques retours d’enfants qui trouvaient qu’il n’y avait pas assez à manger. Les enfants du 3ème service se plaignent 

de ne pas avoir de rab. 

Question de Mme Fourage : Est-ce la même quantité de nourriture pour un enfant de CP et un enfant de CM ? 

Réponse : Oui, ce sont les mêmes quantités, la nutritionniste prévoit au gramme près. 

Demande d’alternance entre les services de cantine dès la rentrée. Alterner les 2ème et 3ème services pour les grands, 

les petits pourraient également alterner entre le 1er et le 2ème service ce qui permettrait aux enseignantes de CP et 

CE1 de faire APC le midi pendant une période. 

Dans la lutte contre le gaspillage, il y a toujours un ajustement entre les menus. 

VI-  Réhabilitation de l’école 

Les travaux se terminent. La commission de sécurité est passée le 18 juin.  

Le gros mobilier sera déménagé par les services techniques en juillet. 

Le garage à vélo n’est pas encore réparé c’est programmé. Il n’y a plus aucun accroche-vélo. Un grillage va être fixé 

entre les pans de bois qui laisse actuellement la possibilité à un jeune ou à un enfant de passer. Un compteur a été 

dérobé sur un vélo durant la journée.  

Concernant l’isolation entre le rez-de-chaussée et l’étage, la norme en décibels n’est pas dépassée dans la classe de 

Madame Galliou. 

Les films occultants posés à l’arrière du bâtiment, côté nord, ne sont pas prévus sur le budget 2021 pour le côté est. 

Programmation des lumières extérieures où les éclairages dans le couloir près de la salle des maîtres restent 

allumées très longtemps. 

Appel à projet pour un socle numérique : Les écoles du Pellerin ont été retenues dans l’appel à projet pour un socle 

numérique. Les équipements seront financés à hauteur de 50% par les subventions de l’état. Toutes les classes 

seront équipées d’un VPI. Il y aura 2 classes mobiles de 15 ordinateurs avec une maintenance prévue. Tout cet 

équipement sera étalé jusqu’à fin 2022. L’abonnement à E-Primo fait aussi partie de ce socle numérique. Les 

enseignantes vont recevoir une formation d’école autour du fonctionnement d’e-primo. 

Demande d’installation du pilote d’impression pour imprimer de chaque classe vers l’imprimante générale. 

Téléphone : La ligne fixe va être remise en fonctionnement à la rentrée. 

Déménagement progressif des classes du vieux bâtiment vers les nouvelles classes. 

Investissement : la classe de Madame Galliou va être équipée d’un nouveau mobilier. 

La cour : est-ce qu’avant la fin de l’année, on peut enlever les grilles ? Réponse en attente. 

Les billodromes seront installés cet été et les tracés seront aussi réalisés pendant les vacances. 

Question de parents d’élèves : quand vont commencer les travaux du périscolaires ? 

Réponse des élus : Si le bâtiment à l’arrière de l’école est investi, ce sera sans gros travaux pour le moment. 

VII-  PEDT 



 

 

Ce projet éducatif de territoire est en réfection pour 3 années, à rendre pour le 1er septembre prochain. C’est la 

fondation de la politique éducative de la ville. Les écoles, les animateurs, le Bois Tillac, les Atsem, le RAM, les parents 

d’élèves ont été sollicités. 11 retours sous forme de brainstorming. 

Trois axes éducatifs ont été validés par la commission enfance-jeunesse : 

I – L’enfant et le jeune, citoyens de demain 

II – Continuité et cohérence éducative 

III – Les rythmes de l’enfant et du jeune 

Les objectifs et les actions à mettre en œuvre sont en cours d’écriture. 

  

Fin de la réunion 20h30 

La directrice 

Claire Fourage 


